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Monsieur le Maire, 
et les membres du Conseil Municipal 

 

ont le plaisir de vous inviter  
à l’inauguration  

du bâtiment culturel et associatif 
 

Le KIOSKE 
6 rue des mûriers  

30700 ARPAILLARGUES-AUREILHAC 
 

le vendredi 13 juin 2025 à 18h 
 

Un apéritif sera servi à cette occasion 
 

Animation musicale par l’orchestre  
Le Blauzac Big Band  

dans le cadre des Soirées de Blauzac 
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EDITO DU MAIRE 

À l’approche du second semestre de 
l’année, le paysage municipal est 
parsemé de réalisations qui vont être 
livrées à la faveur d’inaugurations 
très attendues.  
 
La première phase sera celle du 
KIOSKE en juin, bâtiment souhaité 
par les associations et la commis-
sion culture. Avec la végétalisation 
autour de cette réalisation et dans le 
petit jardin ainsi que l’éclairage 
piétonnier de l ’ensemble du parc 
municipal, le poumon de la ville va 
trouver en 2025 un nouvel élan. 
L’inauguration sera associée à un 
concert pour lancer les festivités esti-
vales dont le programme vous est 
présenté en détail dans ce MAG.  
 
Puis la nouvelle salle polyvalente 

sera officiellement inaugurée fin 
août, pour permettre à nos associa-
tions et à toutes les manifestations à 
caractère culturel, de retrouver un 
lieu dédié et totalement réagencé 
dès la rentrée de septembre. Cette 
inauguration précèdera le repas ci-
toyen qui complètera une journée 
importante pour la commune. 
 
Enfin, si rien ne vient contrarier le 
planning fixé, fin décembre nous de-
vrions procéder à l’ouverture de la 
piste cyclable entre ARPAIL-
LARGUES et UZES dont les pre-
miers travaux sur le tracé sont déjà 
visibles à la sortie de la commune.  
 
Le développement de nos équipe-
ments reste au cœur des préoccupa-
tions municipales. Mais il est aussi 

accompagné d’une volonté sans 
faille pour garantir les services né-
cessaires à nos concitoyens, comme 
la sécurité routière, la propreté du 
village, la qualité de l’eau du robi-
net et celle de nos rivières, la réfec-
tion des chemins communaux ou 
le maintien du niveau de notre école. 
Soyez assurés de notre engagement 
déterminé, depuis le début du man-
dat, sur cette action de proximité, 
tant appréciée aujourd’hui. 
 
Pour l’heure, je vous souhaite un 
excellent printemps et un bel été à 
venir. 
 
Avec mon dévouement. 
 
Votre Maire,  
Gérard DAUTREPPE 

Ce premier MAG de 2025 présente dans un premier temps plusieurs statistiques sur les finances de la commune et 
sur divers sujets municipaux.  Sa partie centrale, consacrée au programme estival concocté par la commission muni-
cipale culturelle et par des associations, permettra à tous de découvrir des surprises et beaucoup de fantaisie, en 
espérant le même succès qu’en 2024. 
Bonne lecture à tous.  

Il fait bon vivre à ARPAILLARGUES 
 

Chaque année, l’association Villes et villages de France où il fait bon vivre publie un classement sur la qualité de 
vie dans les communes de France métropolitaine, basé « sur près de 200 critères » (qualité de vie, fiscalité, trans-
ports, commerces et services publics, santé, éducation, sécurité, offre culturelle et sportive, protection de l’environ-
nement, etc.). Le classement 2025 a été diffusé en début d’année avec une bonne surprise pour la commune 
d'ARPAILLARGUES et AUREILHAC, classée à la 10ème place du département dans la catégorie des 141 com-
munes de 500 à 2000 habitants devant MOUSSAC 19ème, VERS 24ème, COLLIAS 28ème, MONTAREN 41ème, 
BLAUZAC 49ème pour les communes classées dans le TOP 50. Dans la région de l'Uzège, ARPAILLARGUES se 
classe à la première place des communes de 500 à 2000 habitants où il fait bon vivre, ce qui permet de donner 
une image valorisante et séduisante pour les habitants et pour les nouveaux arrivants. 

https://www.villesetvillagesouilfaitbonvivre.com/
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2024 année record pour la pluie 

Le pluviomètre d’un élu local a 
beaucoup fonctionné en 2024 avec 
un niveau de précipitations record. 
Rappel de ce mode de calcul, toute 
précipitation de moins de 
0,1 mm est qualifiée de « trace » et 
n’est pas comptabilisée. 1mm de 
pluie représente 1 litre d’eau tombé 
par mètre carré.  
A ARPAILLARGUES, cet élu est le 
spécialiste de ce suivi avec des re-
levés journaliers et réguliers des 
différentes pluies tombées sur la 
commune. Après 2023, et la sèche-

resse très prononcée avec moins de 
500 mm d’eau, son pluviomètre 
s’est un peu emballé en 2024 et 
cela semble se poursuivre en 2025. 
(début 2025 a été très intense avec 
près de 400 mm au premier tri-
mestre (109 mm en janvier, puis 
142 en février et 141.5 en Mars). 
Au niveau national la moyenne de 
pluie en 2024 a été de 1075 mm, ce 
qui permet de situer la position de la 
commune. Cette année figure parmi 
les dix années les plus pluvieuses et 
l’une des 5 années les plus chaudes 

en France. Conséquence directe 
des pluies, les sols sont restés plus 
humides que les normales pendant 
huit mois, du jamais vu depuis plus 
de trente ans.  
Un autre élu étudie la variation des 
cours d’eau de la commune, princi-
palement le niveau de la rivière ‘les 
Seynes » avec l’apparition d’une 
cascade au niveau du bief du 
moulin, au mois de Mars, suite aux 
fortes précipitations enregistrées.  

Pluviométrie à Arpaillargues 
(en mm d’eau tombée) 

Net recul du trafic en 2024 

La RD 982 classée parmi les plus 
dangereuses routes de France, 
fait l’objet d’un suivi régulier en terme 
de densité du trafic mais également 
en terme de vitesse moyenne obser-
vée de la part des élus, en relation 
avec les responsables de l’unité terri-
toriale de Bagnols sur Cèze. 
 
Si depuis plusieurs années le trafic 
était relativement stable avec près 
de 4000 véhicules/jour enregistrés 
au cumul des 2 sens de circulation, 
2024 marque un changement impor-
tant dans le trafic moyen journalier 
enregistré, avec un recul de l’ordre 
de 20%, et un relevé de 3145 véhi-
cules/jour comptabilisés.  
Cette baisse du trafic ne se réper-
cute pas sur la D22 qui relie le carre-
four entre UZES et ARPAIL-
LARGUES à DIONS, route dont les 
statistiques restent stables d’une 
année sur l’autre à 3900 véhicules/
jour. On constate cependant que 
la baisse de 20% est également en-
registrée au niveau des Poids Lourds 
(3.65% de la circulation, soit 115 PL 
par jour). Difficile d ’interpréter avec 

précision les raisons de ce recul 
mais la limitation à 30 km/h, depuis 1 
an maintenant, dans l’ensemble de 
la commune est une hypothèse rete-
nue. 
 
Les deux graphiques ci-dessous indi-
quent la densité horaire du trafic 
d’une part dans le sens UZES/ AR-
PAILLARGUES et dans le sens in-
verse pour le second. Ils illustrent le 
caractère pendulaire du trafic lié au 
trajet domicile travail, et une circula-
tion presque nulle entre minuit et 4 
du matin. 
 
Le troisième point d’analyse con-
cerne la vitesse moyenne enregis-

trée sur la RD982 au-delà des limites 
de la commune et là encore les ré-
sultats sont plutôt encourageants 
puisque près de 9 véhicules sur 10 
respectent la vitesse autorisée de 
80km/h. Cette analyse démontre 
également que les véhicules venant 
d’UZES roulent plus vite que ceux 
qui sortent d’ARPAILLARGUES au 
niveau de la friperie (5 km/h plus 
vite) et que c’est toujours dans la 
descente d’AUREILHAC, en allant 
vers GARRIGUES, que la vitesse 
moyenne la plus élevée est enregis-
trée, avec une vitesse moyenne de 
89 km/h pour 85% des contrôles 
effectués. 

1 millimètre de pluie représente 1 litre d'eau par mètre carré 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Trace_(m%C3%A9t%C3%A9orologie)
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BILAN FINANCIER 2024 

La séance du conseil municipal du 7 Mars dernier a été l’occasion de dresser un point précis sur la situation finan-
cière de la commune, avec la présentation et la publication du bilan 2024, voté à l’unanimité. 

Des finances sous contrôle 

Clôture budget principal 
2024 

 
Nouveauté cette année avec l’intro-
duction du compte financier unique 
(CFU) qui se substitue à la fois au 
compte administratif, confectionné 
par l’ordonnateur et celle du compte 
de gestion produite par le comptable 
public. Cela ne modifie pas le prin-
cipe de séparation des fonctions de 
chacun, entre la mairie et le trésor 
public. 
 
L’adjoint aux finances, Henri Limou-
sin, a précisé que « les constats 
préoccupants formulés récem-
ment par la Cour des comptes sur 
l’évolution des finances des col-
lectivités, invitées à participer au 
redressement des finances pu-
bliques s’avèrent justifiés. Il a 
confirmé que les recettes étaient 
moins dynamiques que les dé-
penses, en forte progression de-
puis plusieurs mois. Il a enfin rap-
pelé qu’Il est indispensable de 
maîtriser le budget de fonctionne-
ment si on ne veut pas rendre les 
budgets futurs plus probléma-
tiques et éviter des lendemains 
qui déchantent ». 
 

Section de fonctionnement 
 
 « le budget primitif prévoyait                           
1 185 037.23 € de recettes, soit                    
1 064 755 € pour 2024, et                            
120 282.23 € pour excédent anté-
rieur de 2023. Au final nous en 
avons comptabilisé pour la seule 
année 2024, 1 112 788.88 € soit une 
différence positive de 48 033.88 €. 
Cette différence est due essentielle-
ment à une progression des impôts 
locaux plus importante que prévue 
(+ 25 388 €) du fait de l’arrivée de 
nouveaux habitants et de l’attribution 
de fonds de péréquation 14 721 € 
que nous ne maîtrisons pas et que 
nous ne pouvons intégrer dans le 
budget primitif. Sur le budget initial, 
nous avions prévu un montant simi-
laire de dépenses, et au final nous 
n’avons comptabilisé que                         
924 611.51 €. La différence sur 
l’exercice est de 66 358.88 € (si l’on 

intègre les 193 466.81 € de RAR 
2023). Elle est due pour les postes 
les plus important : 

 Sur les charges à caractère 
général : 272 300 € au budget 
et 234.385.44 réellement dépen-
sés, soit une différence positive 
de 37 914.54 €    
 20 000 € provisionnés pour la 

recherche d’un médecin et 
non encore dépensés.  

 8 865 € sur les frais d’avocats 
(10 k€ au budget et seulement 
1315€ dépensés). 

 3 306.21 € d’économie sur les 
consommations électricité, 
eau et carburants 

 2 600 € sur l’entretien des bois 
et des forêts 

 Et différents postes budgé-
taires où tout n’a pas été dé-
pensé. 

 A l’inverse, en toute transparence, 
nous avons sous-estimé certains 
postes, comme la voirie avec 
25000€ au budget pour une dépense 
totale de 27 793.94 € ou comme la 
publicité et les relations publiques, 
dépense totale de 35 451.68 € pour 
un budget de 31 600 €.  
 

 Sur les charges de personnel : 
Nous avions prévu 419 770 € au 
budget et nous n’avons dépensé 
que 404 691.20 €. Nous enregis-
trons une différence positive de 
15 079.80 €, uniformément ré-
partie sur les salaires et sur les 
charges URSAFF et Caisse de 
retraite. Cette rubrique n’appelle 
pas de commentaires particuliers.  

 Pour le reste, les autres charges 
courantes budgétées pour 130 
906 € se clôturent à 118 242.63€ 
€ pour 2024, soit une dépense 
inférieure de 12 664 € (pour 3 
126 euros sur les indemnités 
élus, 1 200 euros sur les frais de 
mission du fait de la non-
participation au salon des maires 
cette année), 1300€ de subven-
tions aux associations avec l’ab-
sence de deux demandes d’asso-
ciations malgré des rappels, et 5 
000€ pour des amendes éven-
tuelles qui n’ont pas été utilisés. 

A signaler que les 1000 € inscrits au 
budget sur le poste secours d’ur-
gence ont été affectés à un don pour 
les sinistrés de Mayotte. 
 
Au final le budget de fonctionne-
ment 2024, est clôturé avec un 
bénéfice de 188 177 €. En inté-
grant le report bénéficiaire                    
(120 282.23€) de 2023, le résultat 
définitif se monte à 308 459.60 € 
ce qui nous permettra d’autofi-
nancer les besoins de finance-
ments de nos investissements de 
2024, et de reporter le solde au 
fonctionnement 2025.  
 

Section d’investissement 
 
Pour l’adjoint aux finances, « la réali-
sation de notre programme est 
dans le bon tempo, c’est certes 
une satisfaction mais on doit as-
sumer, en toute transparence, cer-
tains contrastes, notamment par le 
retard pris sur quelques projets, 
délai qui a tendance à s’allonger. Il 
nous faut l’accepter». 
  

« Sur ce budget primitif nous avions 
prévu 826 136.56€ de dépenses. Au 
final nous n’avons enregistré que          
397 931.08 €, soit une différence de 
428 205.48 €, dont 92 600.43€ du 
report 2023. Cela est dû en grande 
partie pour les travaux en cours ou à 
venir, non encore réglés et déjà bud-
gétisés en 2024 (Kiosque du parc 
(165 k€), voie cyclable, (20 k€), réno-
vation énergétique salle polyvalente 
et mairie, (47 k€), impasse Mas du 
Rey (30 k€), enfouissement chemin 
Mazel (14 k€), Vidéos protection 
(10K€), éclairage du parc (10 k). Par-
mi les autres lignes, le poste frais 
d’études 7 000 euros n’a pas été utili-
sé.  
 
Sur ce même budget primitif, nous 
avions équilibré avec 826 136.56 € 
de recettes, pour 2024 et au final 
nous n’en avons comptabilisé que 
607 711.05 €. La différence de                   
218 425.51€ (hors virement de la 
section de fonctionnement), est es-
sentiellement due à des subventions 
non encore perçues, pour le KIOSKE 
principalement ». 
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En conclusion, « sur le tableau ci-dessus on note que l’exercice 2024 
s’achève, sur le budget de fonctionnement, avec un résultat bénéfi-
ciaire de 308 459.60 €. Sur le budget d’investissement il nous reste 
encore à financer 252 695.56 € - 117 179.54 € de recettes déjà perçues 
sur des travaux en cours, soit 135 516.02 € des restes à réaliser.  
Au 31 décembre 2024, Nous attendions encore 70 k€ de subventions 

pour le Kiosk (30 k€ de la part de la CCPU et 40 K€ du département) 
pour boucler une partie de ce besoin. » 

Evolution de la dette de la commune Evolution des dépenses et recettes 
de la section de fonctionnement 

Clôture budget assainissement 2024 

Au niveau de l’exploitation (bénéfice de 5 448.47 euros) la facturation de l’eau assainie est une nouvelle fois bien 
adaptée (1€ par m3 jusqu’à 50 m3 de consommation, 1.05€ au-delà). Le budget d’investissement malgré des tra-
vaux importants reste positif (57 215€) du fait des résultats antérieurs.   
Au cumulé, la commune enregistre sur le budget assainissement un résultat 2024 déficitaire,  
de 59 492 .19 € en investissement, comblés par les résultats antérieurs (116 707.54€) et un budget d ’exploitation 
bénéficiaire de 19 585.58 €, ce qui nous permet de conserver dans notre trésorerie générale, 76 800.93€, pour 
poursuivre la rénovation des réseaux. 
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UN BUDGET 2025 RESPONSABLE 

Le 4 Avril dernier, l’adjoint délégué aux finances, Henri LIMOUSIN, a présenté le budget primitif 2025, un budget 
responsable et volontariste permettant d’une part de financer les projets, de maintenir la qualité des services publics, 
sans augmenter la fiscalité.  

Engagement et maîtrise budgétaire 
 

Notre politique budgétaire se veut équilibrée et durable avec une priori-
té claire : « maîtriser les dépenses de fonctionnement tout en mainte-
nant des services de qualité pour les habitants ». 
 

1) Aucune hausse des taux d’imposition sur les taxes locales (depuis 
le début du mandat) pour ne pas alourdir la charge fiscale des ha-
bitants. 

2) Dette sous contrôle pour un avenir financier serein. 
3) Un taux d’investissement soutenu pour améliorer le cadre de vie et 

assurer un service municipal de qualité. 
4) Un soutien fort aux associations et aux projets culturels pour dyna-

miser la vie locale. 

Engagement  
tenu : 

0% de hausse 
 

Les taux de fiscalité 
communaux sont 

inchangés depuis le 
début du mandat 

283 478 € 
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 140 418 kW/h consommés en 2022 

                 111 554 kW/h consommés en 2023 

                                         98 771 kW/h consommés en 2024 

PLAN CONSOMMATION ENERGETIQUE 

Consommation en kW/h de 2021 à 2024 

Malgré la diminution 
de la consommation 
en électricité des bâ-
timents publics en 
2024, la facturation a 
augmenté, suite à la 
hausse des tarifs des 
fournisseurs. 

En 2025 des res-
sources naturelles 
installées, pour cer-
tains bâtiments pu-
blics, comme l’école, 
les locaux des ser-
vices techniques ou 
le club house au 
stade, sont à l’étude 
pour diminuer la fac-

ture. 

Rappel de notre ambition à long 
terme : Limiter l’énergie consom-
mée et baisser la facture énergé-
tique de la commune, préserver la 
biodiversité, diminuer fortement 
les émissions de carbone et ré-
duire la pollution lumineuse noc-
turne. Le bilan positif du suivi de la 
consommation électrique conforte 
nos choix de septembre 2022.  

Cela a permis à la commune de 
faire une importante économie 
énergétique et financière avec un 
effort de tous et une acceptation 
collective qui nous encouragent à 
poursuivre.  

Ces évolutions seront encore re-
cherchées en 2025 avec la mise 
en place du nouveau mode de 
chauffage de la salle polyvalente.  

Coût de l’électricité en € 

Éclairage public Bâtiments public 

Éclairage public Bâtiments public 
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ECOLE FRANCOISE DOLTO 

La loi EGalim et la cantine de l’Ecole  

La cantine scolaire et la qualité des produits proposés 
sont suivis de près par les élus de la commune. Pour 
rappel, la loi du 30 octobre 2018 pour l'équilibre des 
relations commerciales dans le secteur agricole et ali-
mentaire et une alimentation saine, durable et acces-
sible à tous, couramment appelée « loi EGalim », est 
une loi française régulant plusieurs aspects de l'alimen-
tation et du secteur agroalimentaire. Elle met en place 
des mesures visant à soutenir un revenu aux produc-
teurs, améliorer les conditions de production et favori-
ser une alimentation saine dans le cadre des diffé-
rentes filières agricoles. Elle dispose également d'un 
volet environnemental car elle prévoit des nouvelles 
mesures de lutte contre le plastique, ainsi qu'un volet 
lié au bien-être animal. 
 
Aujourd’hui les élus plaident pour la mise en place d’un 
cadre rénové de la commande publique afin de respec-
ter les objectifs ambitieux. Ils souhaitent également un 
meilleur accompagnement par l’Etat des Projets ali-
mentaires territoriaux et une simplification de la télé 
déclaration des produits de qualité et durables. 
 
La loi EGAlim comporte 5 grandes mesures visant à 
tendre vers une alimentation de qualité et durable :  
 Des approvisionnements plus durables et de qualité 
 Des actions visant à réduire le gaspillage alimen-

taire 
 Une diversification des sources de protéines 
 La fin de l’utilisation de contenants et ustensiles 

plastiques 
 L’informations des convives 

Point sur l’école Françoise DOLTO 
 
C’est ce 5ème point sur l’information, que vous trouve-
rez ci-joint pour le premier trimestre de l’année scolaire 
en cours, à l’école DOLTO.  
 
On constate que le taux de produits issus de l’agricul-
ture biologique ou issus des circuits courts est proche 
de 50% règlementaires.  
 
Au niveau national la moyenne pour les écoles pri-
maires et maternelles est actuellement de 39%, dont 
23% de BIO et 16% de circuits courts.  
 
Ce sous-secteur « primaire-maternelle », sous la res-
ponsabilité des communes, est parmi les plus avancés 
dans la mise en œuvre des projets de restaurations 
durables, même si une certaine stagnation est consta-
tée depuis quelques mois.  
 
Les suivis des familles « viandes et poissons » sont 
plus difficiles à analyser du fait de la taille de l’école, 
même si sur la statistique jointe, la part du label MSC 
(pèche responsable) reste faible.  
 
Ce sous-secteur au niveau national évolue positi-
vement et représente près de 37% de l’ensemble des 
achats de viandes et de poissons, mais reste encore 
éloigné des 60% définis par la loi.  
 
A suivre ….. 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Loi_(France)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Fili%C3%A8re_agricole


SITE INTERNET 

Après une année 2024 impossible à suivre du fait d’un 
changement de comptage de la part de notre fournisseur, 
depuis le mois d’octobre tout fonctionne normalement au 
niveau statistiques. Lancé le 16 février 2021, le site de la 
commune a enregistré 664 visiteurs au premier trimestre 
2025, dont 617 connexions made in France, qui ont con-
sulté 2738 pages, pendant 1 minute 37 environ. 
412 consultent le site directement à partir de leur télé-
phone portable, 238 d’un ordinateur et 14 d’une tablette. 
Sur les années précédentes, la période estivale reste la 
plus importante en termes de fréquentation avec la pé-
riode de pré saison touristique. 171 habitants d’Arpail-
largues et Aureilhac, 155 résidents de Paris et sa région, 
87 d’Uzès, 42 de la région lyonnaise, 35 de Nîmes, 31 de 
Marseille, 8 de Toulouse, 6 de Bordeaux 5 de Bagnols sur 
Cèze ou 5 encore d’Alès ont consulté le site au premier 
trimestre. 
 

Que trouve-t’on sur le site ? 
Vous y trouverez l’ensemble de l’actualité de la commune, 
l’agenda des manifestations, le menu de la cantine de 
l’école DOLTO mis à jour chaque semaine, les renseigne-
ments pour les nouveaux arrivants, les finances de la 
commune, les travaux en cours, des programmes de ba-
lades autour du village, l’historique et le patrimoine de la 
commune, les renseignements administratifs, les liaisons 
vers les associations qui communiquent avec leurs adhé-
rents et la liste des commerçants et artisans de la com-
mune, répertoriés par rubrique… 
Alerte - Vous pouvez également recevoir l’ensemble des 
alertes météo ou autres ainsi que les informations impor-
tantes de la commune, directement sur votre mobile en 
vous inscrivant sur la page d’accueil du site. Une page est 
également réservée aux échanges avec les élus. 
Pages les plus consultées : après la page d ’accueil et 
l’actualité, les pages les plus consultées sont l’agenda 
(107 connexions), les balades et découvertes (87), l’agen-
da des festivités 2025 (80), la page sur l’Urbanisme et 
l’Habitat (78), que faire autour d’Arpaillargues ? (69), con-
tacts avec les élus (65), le patrimoine local (22), les com-
merces et la micro crèche (17) et les équipements sportifs 
et de loisirs (16). 
 

Le site de la commune, le meilleur moyen de  
s’informer sur la vie municipale.  

arpaillargues-aureilhac.fr 
BRÈVES 

L’agence nationale du Sport nous avait 
proposé d’aménager un espace « Gagner 
du terrain » sur l’ancienne plateforme du 
skate Park au stade municipal. Cet amé-
nagement qui devait permettre une zone 
d’échauffement et qui ne devait pas in-
fluencer les dépenses de la commune ne 
se fera pas dans l’immédiat. En effet un 
récent courrier nous informe que faute de 
finances, l’ANS ne donnera pas suite à 
cette initiative. 
 
Cette année l’école DOLTO participera à 
nouveau au projet de la semaine sans 
écrans qui se déroule du 19 au 27/05. 
Les enseignants vont motiver les enfants 
pour qu’ils délaissent les écrans et s’occu-
pent différemment.  
 
Pensez à inscrire vos enfants ! Vous 
souhaitez scolariser votre enfant au sein 
de l’école DOLTO maternelle ou élémen-
taire, présentez-vous à l’accueil de la mai-
rie muni de votre livret de famille. 
 
Que les enfants se rassurent, par mesure 
de sécurité les jeux installés devant la bi-
bliothèque municipale ont été contrô-
lés. Le premier a été entièrement réparé 
et les élus ont préféré faire démonter le 
second pour le remplacer dans les pro-
chains jours par une nouveauté. Patience. 
 
Après le foot, le tennis de table, la gym, 
les fléchettes, une nouvelle activité spor-
tive se développe sur la commune avec la 
création de la section pétanque de l’Asso-
ciation des capitelles. Chaque mercredi et 
vendredi AM, au boulodrome, les parties 
sont très disputées et tout le monde peut y 
participer.  
 
A noter l’attractivité de notre espace spor-
tif avec le cours de tennis très utilisé sans 
oublier les rassemblements de cyclistes 
(notre photo) pour sillonner les chemins 
environnants. 



LES RENDEZ-VOUS DE L

18 mai : Vide grenier  au  stade,   organisé     par l

1er juin : Les Capitelles, déjeuner  sétois  sur     les traces de Brassens, dans la salle polyvalente.

7 au 9 juin :  Portes ouvertes au talent des artistes   locaux

8 juin :   Concert   les   canards   sauvages     

13 juin :  Inauguration    KIOSKE   dans   le      cadre de JAZZ in Blauzac, avec le Big Band

20 juin :  Fête de l’Ecole  au  stade  à  partir     de 18h.

4 juillet :  Concert  nuit  du  Jazz,  dans  le         cadre Autres Rivages, dans le parc 21h.

5 juillet :  Apéro  Mousse  par le Comité des      Fêtes, au stade.

10 juillet :  Concert Alter Classic au temple. 

20 juillet :  Retour de la soirée du cinéma belge      

22 juillet :  Passage  du  Tour  de  FRANCE          

23 juillet :  Marché   nocturne   place   de   la        liberté dès 19h.

27 juillet :  Concert  Trio  POP  Corn à 21h parc      municipal.

2 août :  Concert Bob BRAULT,  ex  Martin      Circus, à 21h au Parc.

30 août :  Inauguration  salle  polyvalente         

7 septembre : 5ème édition ART’Paillargues. 

14 septembre : Journée des associations. 

5 octobre :  Concert OYANCE au temple à 17h. 



VOUS DE L’ÉTÉ 2025 
 

au  stade,   organisé     par l ’APE. 

déjeuner  sétois  sur     les traces de Brassens, dans la salle polyvalente. 

des artistes   locaux au temple. 

Concert   les   canards   sauvages     dans la salle polyvalente, 18h. 

dans   le      cadre de JAZZ in Blauzac, avec le Big Band 

au  stade  à  partir     de 18h. 

,  dans  le         cadre Autres Rivages, dans le parc 21h. 

par le Comité des      Fêtes, au stade. 

cinéma belge      dans le parc, à partir de 18h. 

          entre 12 et 16 heures. 

place   de   la        liberté dès 19h. 

à 21h parc      municipal. 

ex  Martin      Circus, à 21h au Parc. 

Inauguration  salle  polyvalente          suivie du repas villageois. 

au temple à 17h. 



Portes ouvertes aux artistes locaux du 7 au 9 juin, au temple 
Le samedi 7 juin à partir de 14h avec vernissage programmé à 18h. Le di-
manche et le lundi, de 10h à 19h vous pourrez admirer le talent des artistes 
de la commune sur différentes activités de peinture, céramiste, aquarelle, 
santon ou photo.  
 
Concert, chorale les Canards sauvages le 8 juin à 18h 
Salle polyvalente, un voyage musical à ne pas manquer.  Depuis 36 ans, cet 
ensemble vocal explore un répertoire riche, mêlant chants traditionnels du 
monde entier, polyphonies envoûtantes et rythmes festifs. "Les Canards 
Sauvages" rassemblent 33 chanteurs passionnés. Entrée gratuite. 
 
Inauguration du KIOSKE le 13 Juin dans le parc municipal  
A partir de 18h. Cérémonie avec apéritif suivi d’un concert dans le cadre des 
soirées de Blauzac, par le BBB (Blauzac Big Band). Cette formation, sous la 
direction de Bernard ANTHERIEU, composée par des musiciens confirmés 
mérite d’être encouragée pour installer le Jazz populaire en Uzège. Première 
étape 2025, à ARPAILLARGUES. 
 
Festival Autres rivages le 4 juillet à 21h dans le parc municipal  
ARPAILLARGUES reste fidèle à ce festival intimiste et pour sa 31eme édi-
tion, la scène du parc accueillera le quintet Back to Bix pour rendre hom-
mage au Jazz de la Nouvelle Orléans et de Chicago. Du cornet à piston au 
saxophone en passant par la clarinette, le trombone, le banjo, le tuba ou les 
….claquettes , un jazz traditionnel résolument vivifiant. Entrée offerte par la 
municipalité. 
 
Soirée musicale ALTER Classic, le 10 juillet à au temple  
A 20h30 par le Quatuor Amôn avec au programme Maurice RAVEL, pour un 
quatuor à cordes en fa majeur et André GEDALGE dans un quatuor d’archet. 
Prix d’entrée 15€. Dans le cadre du festival des soirées musicales Alter Clas-
sic, la commune d’ARPAILLARGUES est devenue une étape incontournable 
avec des prestations de qualité qui ont toujours rempli le temple. 
 
Retour du cinéma belge en Garrigue le 20 juillet  
Pour la 13eme édition de ce festival, le cinéma belge fera son retour dans le 
parc municipal, pour une soirée spéciale vélo en attendant le passage du 
tour de France, avec un concert à 20h00 suivi de la projection du film « la 
grande boucle », film de 2013 avec Clovis CORNILLAC. En ouverture de la 
soirée, à 18h00 : *Au cinéma le Capitole d’Uzès : Mexico 86 de César Diaz., 
film de 2024 de César DIAZ avec Bérénice BEJO. 
 
Concert du TRIO POP Corn le 27 juillet à 21h  
Dans le parc municipal pour un original show pop rock inter actif.  Les tubes 
pop-rock des années 50 à 90. Une ambiance de folie aux accents Rock ‘n’ 
Roll parfumées de Rockabilly et de Rock : Elvis, U2, Téléphone, The 
Beatles, Tina Turner, etc. Autant dire que ça déménage. Entrée gratuite of-
ferte par la municipalité  
 
Concert « View Master» le 2 Août 21 h dans le parc municipal 
Déjà vu à ARPAILLARGUES en 2023, Bob BRAULT et ses complices re-
viennent pour un concert du groupe View Master, qui vous fera vibrer au son 
du Funk, Rock, Blues, Soul et bien d'autres standards musicaux.  On ne pré-
sente plus l’un des fondateurs et basiste du groupe « les martin Circus » en 
1968. Cette fois encore il partagera la scène avec des musiciens profession-
nels qui accompagnent les plus grands chanteurs. Avec Philippe Darhman à 
la voix, Patrick Fouroux à la guitare, Jef Broutin à la batterie et Bob Brault à 
la basse (ancien membre de Martins Circus), View Master vous garantit une 
performance captivante qui vous fera danser et chanter toute la nuit !  
 
ART Paillargues le 7 septembre de 9h00 à 18h00 
5ème édition. Cette année cette belle journée aura lieu le dimanche 7 sep-
tembre 2025 de 9 h à 18 h et comme les années précédentes dans la rue et 
le parc du Château d’Arpaillargues toujours en collaboration heureuse avec 
Mr Savry. L’apéro à partir de 11h sera au rendez-vous en musique. Cette 
année le groupe "La Tipica Lunes", orchestre de tango argentin de douze 
musiciens dirigé par Fernando Maguna, viendra mettre l'ambiance. Avis aux 
danseurs !!! Il y aura possibilité de se restaurer sur place au restaurant d'été 
du château "la Plage aux Herbes" et au "Café de l'Univers" en face de la 
mairie. Ils proposeront un plat du jour festif pour l'occasion. Un grand merci à 
Nicole Van Galen pour cette chouette affiche ! Inscriptions auprès de la mai-
rie jusqu’au 1

er
 septembre. Emplacement 10 € 

LES RENDEZ-VOUS DE L’ÉTÉ 2025 



Un évènement mondial dans la commune 

La quadruplette 1904 
(avec l’aimable autorisa-

tion du musée 1900) 

Le mardi 22 juillet prochain, le 
Tour de France cycliste, 112ème 
édition, traversera la commune. Troi-
sième évènement sportif mondial 
après la coupe du Monde de football 
et les jeux olympiques d’été, cette 
manifestation reste une compétition 
festive et gratuite pour tous. Lors 
d’une réunion en préfecture du Gard, 
les élus locaux ont pu mesurer l’im-
portance de l’organisation et com-
prendre les différentes mesures 
prises pour assurer une sécurité 
maximale, l’usage privatif des routes 
étant régi par un arrêté préfectoral et 
par une note d’information ministé-
rielle. 
 
En 2019, lors du dernier passage du 
tour dans ARPAILLARGUES, la 
foule s’était massée des deux côtés 
de la chaussée et cette année en-
core, en raison de l’horaire prévu, il 
devrait en être de même. Le temps 
d’interruption de la circulation est de 
l’ordre de 4h, soit une heure avant le 
passage de la caravane publicitaire 
et jusqu’à 30 minutes après le pas-
sage du dernier coureur. Ce 22 juillet 
le peloton arrivera de MONTPEL-
LIER pour se diriger vers le Mt Ven-

toux, terme de cette 16eme étape de 
171.5 Kms. D’après le guide pratique 
qui nous a été remis, le passage de 
la caravane est programmé à 12h11 
devant la mairie et le passage des 
coureurs, en fonction de la vitesse 
horaire réalisée depuis le départ, 
entre 14h03 et 14h11.  
 
Plusieurs animations sont à l’étude 
sur la commune, avec un horaire 
propice pour déjeuner en regardant 
passer le Tour.  
 
En attendant cette journée du 22 
juillet, on peut déjà s’imprégner de 
l’ambiance du tour de France avec 
un détour par le musée 1900, dans 
le quartier du Moulin. En effet parmi 
les 3700 pièces exposées, le rayon 
cycles est particulièrement intéres-
sant avec deux références liées au 
tour de France. « Le modèle quadru-
plette de la FRANCAISE DIA-
MANT », vélo d’entraînement da-
tant de 1904 qui servait, unique-
ment sur circuit fermé, avec 4 places 
pour habituer les coureurs d’une 
même équipe à pédaler au même 
rythme en vue du tour de France. 
Vélo sans frein de 2.40 mètres de 

long (voir photo ci-dessous). 
 
Dans la même collection du musée 
on trouve « un vélo ALCYON de 
1907 » modèle Tour de France. Le 
vainqueur de la grande boucle 1907, 
Lucien Petit Breton, utilisait ce type 
de vélo de course à pignon et sans 
frein qui pouvait être utilisé aussi 
bien sur route ou sur piste. 
 
Le Tour, un peloton de 22 équipes 
de 8 coureurs chacune, 10 kms de 
caravane publicitaire composée de 
160 véhicules, limités à 26 t, la garde 
républicaine qui assure une partie de 
la sécurité et également des con-
signes envers les spectateurs. Sans 
entrer dans le détail, pas d’animaux 
domestiques au bord de la route, 
éviter les parasols en cas de vent, 
être prudent pour ramasser les ob-
jets publicitaires lors du passage de 
la caravane, ne pas asperger les 
coureurs, ne pas changer d’emplace-
ment au dernier moment, ne pas 
empiéter sur la chaussée même pour 
prendre des photos….Enfin l’espace 
aérien est protégé ce jour-là, et tout 
vol de drones est strictement interdit. 
 

2019 le tour dans ARPAILLARGUES avec la foule place de la mairie et sur les terrasses des bars. 
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UN DÉBUT d’ANNÉE RYTHMÉ 

Vous trouverez dans ce MAG tout le programme estival 2025, mais 
le début d’année a également été très dynamique avec plusieurs 
évènements qui ont rythmé le premier quadrimestre, aves plu-
sieurs loto qui ont souris aux plus chanceux. Voici quelques re-
tours en images. 

2 février, le 3ème Salon du Livre d'Arpaillargues et Aureil-
hac, organisé par l'association ADPAC sous la présidence 
d'Alain Martin, écrivain local bien connu, a été un véritable succès. 
Cet événement a réuni des passionnés de littérature et des écri-
vains de la région autour de diverses thématiques enrichissantes 
et variées. 
  

1er mars, plus de 80 personnes ont répondu à l'invitation du 
club Les Capitelles d'Arpaillargues et Aureilhac pour la soirée 
Black & White, un événement festif placé sous le signe de 
l'élégance et de la convivialité. 
  

15 mars, HIP HOP HYPE BATTLE est arrivée à Arpaillargues 
le 15 mars 2025 Un événement dédié à la danse, organisé par 
Adil Boulabat de HHH avec DJ Bironnex aux platines pour accom-
pagner les performances des jeunes de tous horizons, dans une 
salle polyvalente comble. 
 

6 avril, Troc aux plantes, une nouvelle édition du Printemps 
Citoyen a eu lieu sous un soleil radieux, offrant une atmosphère 
estivale parfaite pour cette journée placée sous le signe de l'éco-
citoyenneté et du partage. 
  

11/13 avril 4ème foire de Printemps, organisée par le 
comité des fêtes, les capitelles, et  l’APE, avec la collaboration de 
la municipalité, 3 jours d’animations très variés.  
  

19 avril, grand tournoi de fléchettes avec ARPA-
DARTS 
  

10 mai 2025, 2ème journée taurine festive et réussie pour le 
comité des fêtes, un rendez-vous attendu par les habitants du vil-
lage et des alentours. La foule s’est massée le long des barrières 
pour assister à l’abrivado de la manade du Gardon. Plus de 200 
personnes ont été servies pour la Paella avant la reprise des acti-
vités dont l’encierro et le bandido, dans une ambiance conviviale, 
portée par la musique du DJ Théo. 
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Devenu un évènement incontour-
nable de la vie municipale, pour la 
3ème année consécutive, la soirée 
des vœux et de l’ensemble des 
élus à la population a fait salle 
comble. En effet la salle polyva-
lente a une nouvelle fois montré ses 
limites en termes de capacité d’ac-
cueil avec une évolution très appré-
ciée cette année, l’amélioration avec 
la mise en place de la nouvelle sono-
risation. Près de 200 personnes pré-
sentes ont démontré ainsi leur atta-
chement et leur intérêt pour l’actuali-
té municipale pour une soirée riche 
en annonces et en convivialité. 
 
En présence de plusieurs person-
nalités politiques, la députée Syl-
vie Josserand, le sénateur Laurent 
Burgoa, le président de la CCPU 
Fabrice Verdier, Bérengère Noguier, 
conseillère départementale du Gard, 
ainsi que plusieurs maires des com-
munes voisines, les corps de gen-
darmerie et des pompiers, Gérard 
Dautreppe a présenté un bilan des 
réalisations de 2024 et les pers-
pectives pour 2025. 
 
Après avoir remercié les personnes 
présentes, les responsables des as-
sociations locales pour leur volonté 
dans l’animation dans la vie de la 
commune, les commerçants et arti-
sans locaux et les agents munici-
paux et enseignants pour la qualité 
des services rendus aux habitants, le 
maire a dressé un panorama des 
nombreux projets menés à bien au 
cours de l’année écoulée.  
 
On retiendra la mise à disposition du 
City Stade, nouvel espace dédié aux 
jeunes et aux amateurs de sport, 
l’ouverture de la crèche, qui répond à 
une demande forte des familles, la 
réfection des chemins communaux, 
pour améliorer l’accessibilité et le 
cadre de vie, la clôture du chantier 
de rénovation de la voirie dans le 
quartier d’Aureilhac ou encore 
l’agrandissement de la cantine sco-
laire, rendu nécessaire pour faire 
face à l’augmentation du nombre 
d’élèves. 
 
L’année 2025 s’annonce égale-
ment animée avec plusieurs pro-
jets en cours ou à venir comme 
l’inauguration du kioske dans le parc, 

programmée le 13 juin prochain et 
le lancement en juin des travaux de 
transformation et de réfection éner-
gétique de la salle polyvalente, pour 
une reprise des activités prévue 
après l’inauguration le 30 août 
2025. 
 
Gérard DAUTREPPE montrait la 
détermination depuis 2 ans des élus 
pour réaliser la piste cyclable reliant 
ARPAILLARGUES à UZES, ce que 
confirmait Fabrice VERDIER qui 
s’engageait pour une inauguration le 
26 décembre prochain, sorte de ca-
deau de Noël à la commune...  
 
Avant de conclure Il lançait « que 
comme promis lors de son élection, 
les taux d’imposition municipaux 
seraient maintenus pour la fin de 
son mandat » en adressant sa re-
connaissance aux membres de son 
équipe, avec une mention spéciale 
pour le premier adjoint, Henri LI-
MOUSIN, pour le travail accompli.  
 
Il a répondu sans détour à la ques-
tion posée plusieurs fois, sur son 
intention de briguer un second man-
dat en 2026. Cette déclaration a sus-
cité une vive ovation de la part de 
l’assemblée, signe du soutien dont il 
bénéficie au sein de la communauté. 
 
Après ce discours illustré de diaposi-

tives explicatives, les 200 partici-
pants ont partagé un savoureux buf-
fet, propice aux échanges entre élus 
et habitants. Un moment de convivia-
lité qui a donné le ton pour une an-
née 2025 avec un rendez-vous à 
noter pour la prochaine cérémonie 
des vœux, le 23 janvier 2026. 

Le maire et une partie du conseil municipal 

Les personnalités politiques présentes 

Les habitants à l’écoute 

Les vœux de la municipalité, une participation record 
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Depuis la dernière élection munici-
pale, une nouvelle tradition s’est 
installée à Arpaillargues et Aureil-
hac : la cérémonie d’accueil dédiée 
aux nouveaux arrivants. Cette 
année, ce rendez-vous annuel a 
changé de dimension car avec l’af-
flux de nouvelles familles, l’événe-
ment s’est déroulé dans la salle po-
lyvalente, la salle des mariages 
s’avérant trop petite. 
 
Le 11 janvier, le maire Gérard Dau-
treppe a ouvert la matinée en ac-
cueillant, autour d’un petit-déjeuner 
convivial, les 21 familles ayant ré-
pondu favorablement à l’invita-
tion. Après un mot de bienvenue 
où il a exprimé sa joie de les voir 
s’installer dans la commune, les 
élus municipaux se sont succédé au 
micro pour se présenter et détailler 
leur rôle. Henri Limousin, 1

er
 adjoint 

chargé des finances et de la com-
munication, Dany Lemahieu, adjoint 
à la culture, Samuel Accabat, ad-
joint à l’urbanisme, Bernard Molot, 
conseiller délégué aux travaux et à 
l’environnement, Lucrèce Barthéle-
my, conseillère déléguée aux se-
niors et au CCAS, Frédéric Char-
rière, conseiller municipal. 
 
Le personnel municipal, représenté 
par le secrétaire de mairie Loïc Rey-
nard, Muriel Berrez, chargée de l’ac-
cueil, ainsi que Pascal Noirhomme 
et Nicolas Bully des services tech-
niques, ont également été présen-
tés. 
 
En déroulant le site internet de la 
commune, Henri Limousin a présen-
té les différents atouts du village. 
Les nouveaux arrivants ont décou-
vert des informations précieuses 
avec un chapitre spécialement con-
çu pour faciliter leur intégration, une 
mise en avant des commerces et 
artisans locaux, des informations 
sur le secteur médical et les asso-
ciations dynamiques, les nom-
breuses opportunités de balades et 
randonnées, les services pratiques 
tels que la gestion des déchets et 
les numéros d’urgence. L’école et la 
bibliothèque municipale, déjà adop-
tée par certains nouveaux résidents, 
ont également été mises en avant. 
 
Le moment clé de la matinée a été 

le tour de table, où chaque famille a 
pu se présenter. Ce dialogue a 
permis de découvrir une population 
diversifiée avec une répartition équi-
librée entre jeunes familles avec 
enfants et retraités, Une proportion 
de 25 % de nouveaux habitants 
étrangers (originaires des États-
Unis, de Suisse et de Belgique), une 
mixité géographique, avec des arri-
vants venant à la fois de grandes 
villes (Paris, Lyon, Nîmes, Montpel-
lier) et de régions rurales comme la 
Corrèze ou l’Aveyron. 
 
Le lotissement Font Clarette a ac-
cueilli 40 % des nouvelles installa-
tions, tandis que d’autres quartiers 
tels qu’Aureilhac, Fontèze, Le Grès 
ou La Barboye ont également vu 
arriver de nouveaux habitants. 
 
Plusieurs points ont pu être relevés 
au cours de ces échanges avec un 
œil nouveau. 
 
Parmi les points positifs les nou-
veaux venus ont salué la qualité de 
l’accueil et la disponibilité des 
élus, l’environnement exceptionnel 
et l’efficacité des services munici-
paux, la tranquillité, la propreté et le 
charme du village. A l’inverse 
quelques améliorations spéci-
fiques ont été formulées comme 
la mise en place de ralentisseurs 
dans certains quartiers, comme le 
chemin de Fontèze, la sortie du vil-
lage en direction d’UZES, la route 

des haras, la rue du temple… La 
sécurité routière, notamment pour 
les cyclistes a été abordée tandis 
que la gestion des chiens errants 
est un problème souligné par plu-
sieurs intervenants. 
 
Le maire et les élus ont répondu 
point par point à chaque remarque 
avant la traditionnelle galette des 
rois, conviviale avec de nombreux 
échanges confirmant la pertinence 
et le succès de cette initiative, 
chaque participant repartant avec 
un coffret cadeau offert par la mai-
rie. 

Les élus à l’écoute des nouveaux arrivants 

Accueil des Nouveaux Arrivants 
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L’eau, les milieux humides, la pro-
tection de la biodiversité de la gar-
rigue, sont des thèmes très sen-
sibles pour les élus de la commune.  
 
Une première conférence animée 
par Lionel GEORGES, directeur de 
l’EPTB Gardons s’est déroulée le 
27 mars dans les locaux de la biblio-
thèque municipale, avec en thème 
principal les impacts du changement 
climatique sur les Seynes, la mise 
en lumière des défis posés par les 
épisodes cévenols avec des crues 
violentes comme celle enregistrée 
sur la commune le 8 septembre 
2002.  
 
La trentaine de présents à cette con-
férence ont également été très inté-
ressés par le suivi du Gardon sou-
terrain, qui ne suit pas le cours 
d’eau visible qui disparait après 
DIONS pour ressurgie vers la 
Baume, sur la commune de SANIL-
HAC. Ce gardon souterrain vient 
jusqu’à BOURDIC et ARPAIL-
LARGUES. La qualité de l’eau et la 
présence des PFAS, sujet d’actuali-
té a ensuite été largement abordé. 
 
Ces sujets ont été également large-
ment abordé lors d’une rencontre 
initiée par Le syndicat mixte des 
gorges du Gardon qui a en charge la 
coordination du projet européen, 
LIFE Terra Musiva , qui vise à res-
taurer et à préserver les milieux na-
turels et la faune des sites Natura 
2000. Une mission est également 
programmée dans LIFE, dans le 

cadre d’un arrêté préfectoral 
(APPHN) sur les ripisylves du Gar-
don et de 4 affluents, La Droude, 
l’Alzon, Le Bourdic et les Seynes. 
L’objectif de cette démarche est de 
protéger ces habitats car ils jouent 
un rôle essentiel contre l’érosion des 
berges, ils participent à la régulation 
des crues, permettent la filtration de 
l’eau et maintiennent également les 
paysages et le biodiversité locale. 
 
Sur la commune d’ARPAIL-
LARGUES, cela concerne une 
bande de 10.74 HA, le long des 
SEYNES. 
 
Une ripisylve est un habitat fores-
tier humide, situé le long du cours 
d’eau avec un boisement à feuilles 
caduques très productifs grâce à 
l’humidité du sol et à l’apport régu-

liers en nutriments. Il est important 
de les sauvegarder et de les entrete-
nir car à tire d’information, deux tiers 
des zones humides ont disparu en 
France depuis 100 ans. Les causes 
sont multiples dont bien sûr le coté 
dévastateur des crues, mais égale-
ment l’activité humaine avec des 
coupes de bois inappropriées ou 
trop rases ne permettant pas la ré-
génération des espèces, des pollu-
tions avec des dépôts de déchets 
qui génèrent des pollutions chi-
miques ou biologiques et… Sur 
notre secteur certains amphibiens, 
des oiseaux ou les chauves-souris 
(le murin à oreilles) souffrent de la 
dégradation de la qualité de ce ripi-
sylve. 
Actuellement en état de projet de 
l’APPHN, les élus adhèrent totale-
ment à cette opération à venir.  

Une conférence très instructive 

Les Seynes, une conférence et une ripisylve à préserver 

Né en 1938 à UZES, Gaston BARON vient de nous quitter en ce 
début du mois de Mai. Il a marqué l’histoire d’ARPAILLARGUES 
en ouvrant le musée 1900 en 1982 au moulin de Chalier. Au fil 
des ans, après plusieurs acquisitions et de nombreuses heures 
de travail ce musée, l’affaire de sa vie, ne va cesser de s’agran-
dir et proposer sur 1500 m2 plusieurs milliers d’objets anciens. 
Les plus âgés de la commune nous rappellent leurs émerveille-
ments et des souvenirs liés au grand train électrique exposé 
dans un bâtiment dans la cour du musée, appelée musée du 
train et du jouet, d’autres du camion de pompiers Delahaye de 
1930 ou encore des poupées en céramique de 1920. Pour notre 
part un récent reportage en vue du prochain tour de France 
nous a permis de découvrir la quadruplette de 1904 et plusieurs 
vélos du début du XXème siècle. Homme passionné et géné-
reux on ne peut que remercier Gaston BATON de nous émer-
veiller et de faire partager ce patrimoine national pour les géné-
rations à venir. Il y a quelques mois, Régis son fils a pris le relais 
pour faire perdurer la magie. Il aura permis à des milliers d’en-
fants d’aller …au musée. 
Merci Monsieur Gaston. 

 Nécrologie 
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Bibliothèque  ALFRED MERIC 

La bibliothèque confirme son dynamisme 

Après 4 années de fonctionnement 
dans les nouveaux locaux, la bi-
bliothèque Poète Alfred MERIC 
confirme au fil des semaines son 
dynamisme et son attractivité au-
près de la population locale et 
même au-delà des limites de la 
commune.  
 
En termes de fréquentation, les 
permanences (mardi de 9h30 à 
12h, mercredi de 16h à 18h et ven-
dredi de 16h à 18h) sont de plus 
en plus animées.  
 
En 2024, 1615 livres ont été prê-
tés, avec un record en novembre 
avec 237 livres retirés, et un 
nombre d’abonnés du village dans 
le réseau des bibliothèques du 
pays d’UZES de 131 abonnés ac-
tifs. (les abonnés qui ne retirent 
pas de livre pendant une année 
sont sortis des statistiques). 
 
A la bibliothèque d’ARPAIL-
LARGUES, les statistiques dé-
taillées confirment en 2024 la pré-
sence très soutenue des adultes et 
la progression de la fréquentation 
des enfants de la commune, mais 
toujours la faible adhésion des 
jeunes ou adolescents. 85 femmes 
et 41 hommes sont adhérents.  
 
En ce début d’année 2025, l’équipe 
de bénévoles a mis en ligne plu-
sieurs nouveautés et multiplient les 
innovations avec des expositions 
d’artistes locaux, des ateliers, des 
journées portes ouvertes, des con-
férences ou des animations avec 
l’école ou la crèche locale, d’autres 
projets sont encore à l’étude. 
 

Au 31 décembre 2024, la biblio-
thèque Poète Alfred MERIC dé-

nombre pour sa part 126 adhé-
rents, dont 103 résident sur la 
commune. Quelques habitants 
sont inscrits dans d’autres biblio-
thèques du réseau (20 sur la mé-
diathèque d’Uzès, 3 sur celle de 
Montaren et 5 dans celle de Gar-
rigues). 

Le PALMARES 2024 des enfants 
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PALMARES 2024, pour les lecteurs de la bibliothèque Poète Alfred MERIC 

1er : REYKJAVIK 
Partageant la même passion pour la 
littérature et les énigmes, Ragnar 
Jónasson et Katrín Jakobsdóttir nous 
livrent ensemble ce roman policier 
magistral ! En 1956, sur une petite île 
au large de Reykjavík, une jeune fille 
de 15 ans disparaissait sans laisser 
de trace. Trente ans plus tard, ce 
mystère est toujours la plus grande 
affaire non résolue d’Islande. Valur, 
un jeune journaliste va décider d’en-
quêter en remontant aux sources de 
cette mystérieuse affaire. Au risque 
d’ouvrir une boîte de Pandore fermée 
il y a des années de cela. 
 
2ème : La fileuse de verre 
À Murano, le long des canaux et des 
ruelles, derrière les portes des ate-
liers, maestros et apprentis domptent 
le verre. Le secret de leur savoir-
faire, qui ne doit jamais atteindre la 
terraferma, n'est pas l'affaire des 
femmes. Pourtant, à la mort de son 
père, voyant l'entreprise familiale 
décliner, Orsola Rosso décide de 
sauver sa famille de la ruine en ap-
prenant à fabriquer des perles de 
verre. Un art qui ne va pas sans celui 
du commerce. Découvrant le ballet 
des marchandises dans le port de 
Venise, Orsola comprend qu'elle de-
vra œuvrer sans relâche pour at-
teindre la perfection et déjouer les 
pièges de la négociation. Et ceux de 
l'amour, quand Antonio, pêcheur vé-
nitien, rejoint l'atelier Rosso... De ce 
côté de la lagune, le temps s'écoule 
différemment. Telle une pierre rico-
chant sur l'eau, le récit traverse, de 
siècle en siècle, guerres et épidé-
mies, amours et deuils, tandis qu'Or-
sola façonne ses bijoux. S'ils servent 
déjà de monnaie d'échange sur le 

continent africain, ils orneront bientôt 
le cou d'impératrices, de Vienne à 
Paris, et feront un jour le bonheur 
des touristes de la Sérénissime. Tra-
cy Chevalier fait le portrait d'une 
femme, celui d'une famille et celui 
d'une ville, aussi intemporelles que le 
sont les chefs-d’œuvre de l'île du 
verre. 
 
3ème : Les ombres de la vallée 
En pleine saison touristique, un ca-
davre affreusement mutilé est décou-
vert près de la station suédoise 
d’Åre. La victime est un ancien 
champion de ski, un enfant du pays 
aimé de tous. Non loin de là, dans un 
village isolé proche de la frontière 
norvégienne, la jeune Rebecka, qui 
rêvait de servir Dieu en épousant le 
pasteur d’une secte chrétienne, dis-
paraît. Et si les deux affaires étaient 
liées ? Hanna Ahlander, aux histoires 
amoureuses tourmentées, et Daniel 
Lindskog, débordé par sa vie de 
jeune père, mènent l’enquête. Tandis 
que la course contre la montre pour 
sauver Rebecka commence, ils ras-
semblent les pièces d’un puzzle 
beaucoup plus complexe qu’il n’y 
paraît... Après Une écharpe dans la 
neige, Viveca Sten, l’autrice de la 
série culte Meurtres à Sandhamn, 
poursuit les aventures d’un duo de 
choc dans le décor grandiose des 
montagnes du Jämtland. 
 
4ème : JACARANDA 
En arrivant au Rwanda, Milan ignore 
tout de l'histoire nationale. Le tabou 
autour de la situation politique et du 
génocide est immense. L'apprentis-
sage de Milan se fait alors au fil des 
brèches laissées ouvertes par son 
entourage, autant de témoignages 

qui constituent une fresque intime et 
bouleversante. Jacaranda, dont 
l'intrigue s'étend sur vingt-six ans, est 
un tâtonnement vers la compréhen-
sion d'un récit familial qui dévoile, en 
filigrane, la terrible histoire du pays. 
Sans jamais négliger la fiction, Gaël 
Faye offre ainsi un livre d'une grande 
pédagogie autour d'événements sou-
vent méconnus en France. L'auteur 
explore les racines coloniales du 
génocide des Tutsis, remonte l'his-
toire politique, religieuse, et s'inté-
resse aux lendemains, aux trauma-
tismes de la population. Publié à l'oc-
casion de la commémoration du tren-
tième anniversaire du génocide du 
Rwanda, Jacaranda est un livre im-
portant, à ne pas manquer. 
 
5ème : L’épaisseur d’un cheveu 
«  Il était alors impossible d'imaginer 
que trois jours plus tard, dans la nuit 
de jeudi à vendredi, Etienne tuerait 
sa femme ». Etienne est correcteur 
dans l'édition. Avec sa femme Vive, 
délicieusement fantasque, ils forment 
depuis dix ans un couple solide et 
amoureux. Parisiens éclairés qui vont 
de vernissage en concert classique, 
ils sont l'un pour l'autre ce que cha-
cun cherchait depuis longtemps. 
Mais quelque chose va faire dérailler 
cette parfaite partition. Ce sera aussi 
infime que l'épaisseur d'un cheveu, 
aussi violent qu'un cyclone qui ra-
vage tout sur son passage. Impla-
cable trajectoire tra-
gique, L'Épaisseur d'un che-
veu ausculte notre part 
d'ombre. Claire Berest met en place 
un compte-à-rebours avec l'extrême 
précision qu'on lui connaît pour se 
livrer à la fascinante autopsie d'un 
homme en route vers la folie. 

1er                     2ème                     3ème                   4ème                   5ème 




